

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 6802 ALICANTE Martes 24 de Enero de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.621

Clima de Alicante

Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 13.2
Mínima durante la noche. 02.4
Humedad relativa 86
Cantidad de lluvia 2.2

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. 2 pla.
Provincias, trimestre . . . 7,50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

Firmas de EL LUCHADOR

LA MARCHA DEL MUNDO

Campos vacíos

Por JULIO SENADOR GOMEZ

En diciembre de 1928 decía la revista belga «Terre et Liberté» que el año 1871 se sembraban de trigo en Inglaterra 14.000 kilómetros cuadrados. En 1925 solo se sembraban ya 6.000.

Según el almanaque «The Reformers' Year Book» de 1908, había el año 1851 en Inglaterra 1.376.000 personas dedicadas al trabajo en granjas. El año 1901 quedaban únicamente 727.000; y al compás de la despoblación del suelo, se acentuaba su depreciación. Una propiedad de 87 acres en el Lincolnshire se vendió por 6.750 libras. Su anterior propietario había rehusado, en 1847, cederla por 36.000. El mismo libro insinuaba la consideración de que, si no se restringía el exodo rural, sería pronto la nación un enjambre de grandes ciudades separadas por desiertos dedicados exclusivamente a esparcimiento de los ricos.

En Francia permanece estacionaria la cifra total de población; pero incesantemente crecen las grandes capitales.

En todos los países viejos dicen los geógrafos Bruhnes y Vallaux se hipotrofian las ciudades y se atrofiañan las aldeas. En los Alpes franceses, con densidades de 15 a 20 habitantes por kilómetro, se despueblan los valles, se arruinan los caseríos y desaparecen Ayuntamientos enteros como el de Chadudum, cedido íntegramente al Estado para la repoblación forestal.

En España, según estadísticas de don Luis de Zulueta, el total crecimiento de la población era de un 6 por ciento de 1912 a 1923. En cambio las ciudades, a pesar de su inferior natalidad, aumentaban el 20 por 100, populosos y las esencialmente agrícolas, se encontraban en plena dispersión. Guadalupe perdía 40.000 habitantes. Tarragona otros 40.000. Toledo 37.000.

Barcelona, según datos del catedrático don Andrés Giménez Soler, ganaba, anualmente 12.000 habitantes con mortalidad superior a la natalidad. Entre tanto las cuatro provincias colindantes perdían el exceso de los nacimientos sobre las defunciones y además mil habitantes por año. Ni el progreso agrario ni la protección aduanera sirvieron para mitigar este desastre en parte alguna.

Alemania obtenía el máximo producto europeo por hectárea a fuerza de abonos y de perfeccionamientos técnicos, pero su labranza no podía resistir la concurrencia de los grandes países exportadores que son precisamente los que menos producen por hectárea. La posibilidad de extensificación vencerá siempre a la intensificación.

Además en octubre de 1931 decía el periódico «Vorwaerts» que su gobierno había reparado entre los labradores, durante el último decenio, una suma equivalente a quinientos millones de duros en forma de protección aduanera, no obstante lo cual seguía declarándose la agricultura, por boca de sus representantes, en estado crónico de bancarrota.

Desde 1870 a 1910 ganaba el Imperio Alemán 24 millones de habitantes. Una nación mayor que España, creada en 40 años; pero la cifra íntegra del crecimiento se concentraba en las ciudades mientras continuaba despoblándose el campo.

La Gran Guerra acentuó la congestión urbana.

El año 1912 había en el mundo 20 ciudades con más de un millón de habitantes. Ahora hay 40. Europa tiene 15. América 13. Asia 11 y Australia una. El sentido en que avanza la evolución industrial, que ninguna ley será capaz de prever, retardar ni aún encauzar, va, entre tanto, destruyendo las aldeas porque eran órganos de una función, a cada instante menos necesaria en la actual constitución económica del planeta.

Antiguamente atendían a la conservación y almacenaje de productos hasta que les reclamaban las necesidades del mercado. Ahora el progreso en los medios de transporte a medida que se inventa nuevo instrumental, la centralización de los depósitos de mercaderías en las intersecciones de caminos a medida que se abren nuevas rutas y la posibilidad de convertir instantáneamente en valores bancarios los frutos del campo a medida que se perfecciona la organización financiera hacen insostenible la existencia aldeana como explicaba el gran geógrafo Vidal de Lablache. Se trata de una tragedia silenciosa que recientemente dió lugar en Francia

a un género literario representado por libros tan famosos como «Rien que la terra», «La terre qui meurt», «Le retour a la terre», etcétera, en los que, por consideraciones sentimentales se preconizaba la reintegración de campesinos y a los que, en nombre de la ciencia práctica, contestaban los mencionados Bruhnes y Vallaux en su «Geografía de la paz y de la guerra». Nada cambiará en cuanto a la forma de repatriación humana; y la «vuelta a la tierra», predicada actualmente, correrá la misma suerte que la «vuelta a la Naturaleza» predicaba por Rousseau. Las ciudades seguirán sobrepoblándose y el campo despoblándose, porque la causa de la desigual distribución radica en la abundancia y baratura de los medios de transporte.

En España es un hecho evidente que la masa campesina escapa hacia la costa cuando no puede escapar hacia América. Ocupando la zona litoral solo un tercio del área española, contiene ya sin embargo, los dos tercios de la población. Las aldeas pierden, como en todas partes, y las comarcas interiores de cielo inclemente, suelo extenuado, sequía permanente y altura media de 600 metros sobre el mar, jamás jamás conseguirán por ningún medio de intensificación reconstruir su agricultura en forma que prometa rendimiento suficiente para atraer de nuevo a los desarraigados. España nunca ha sido un país esencialmente agrícola, como falsamente se supone. Ha sido y es un país esencialmente aldeano que ahora se precipita sobre las grandes capitales donde le acecha la muerte, porque la gran ciudad seguirá siendo un abismo devorador de existencias y energías mientras no desarrolle actividades en que ocupar a los recién venidos y continúe ignorando el modo de solucionar la cuestión de la vivienda.

De 9.267 Ayuntamientos con que cuenta la nación hay 7.439 menores de 2.000 habitantes. Poblaciones mayores de 20.000 habitantes no hay más que 80. Seis millones de individuos viven en ciudades. Diez y seis millones en aldeas. Si la orientación económica del mundo moderno conduce al exterminio de la aldea, ¿qué va a pasar aquí? ¿Dónde están las previsiones adoptadas para que la raza no perezca en el período de adaptación a las nuevas condiciones de la vida? ¿Será aceptado el empeño de reanimar con regadíos una agricultura expirante por el irremediable predominio del secano o importará más atender a valorizar elementos hoy inéptes para crear un industrialismo fundado sobre realidades en lugar del ficticio fundado sobre la protección aduanera que atrae actualmente a las ciudades verdaderos ejércitos de hambrientos en busca de una ocupación casi siempre imposible de encontrar por el exceso de solicitantes?

De estos problemas no se ocupa nadie. Parece que a nadie interesan a pesar de su importancia capital para el futuro del país; pero ellos son el auténtico origen de la actual agitación de las aldeas y el principal obstáculo que estorba la pacificación de los espíritus. Se dice que en cuestiones esenciales para la vida nacional solo entre todos lo sabemos todos. La opinión pública es, por consiguiente, quien debiera ir preparando un índice de soluciones que ofrecer como base a las decisiones del Gobierno.

JULIO SENADOR GOMEZ
(Prohibida la reproducción.)

Colegio de Corredores de Comercio

Reunidos en Junta General los Corredores de Comercio de Alicante que constituyen el Colegio oficial, han elegido para el actual trienio, su Junta Sindical en la siguiente forma: Síndico-Presidente, don Roberto Asín Carreras; Tesorero-Archivero, don Rafael Fuentes Fernández; Secretario-Contador, don Raúl Soto Chápoli; Suplente, don Mariano Sánchez Ausó.

Propague
El Luchador

LINTERNA MAGICA

Villa Cisneros y Casas Viejas

Hay algo en el ambiente mucho más interesante que la vida que hacen los deportados monárquicos en Villa Cisneros y la que hacían los que se fugaron: es el sabor amargo que ha dejado lo de Casas Viejas. Hay gentes que lo han pasado muchísimo peor que los deportados: los muertos del pueblo fatídico, del pueblo maldito; todos, los guardias defensores del orden y los revoltosos, que con su ceguera, o su ignorancia dieron lugar a la tragedia. Es hacia estas víctimas donde va nuestra compasión y nuestra atención, y no hacia esos señoritos discolos, que si siquiera tuvieron el valor de los sediciosos de Casas Viejas. La República no ha podido castigarlos, porque no dieron bastante motivo. Huyeron de Villa Cisneros y huyeron en las calles de Madrid. Algunos de esos huidizos ya estaban entrenados en estas carreras.

Es inútil, pues, que intenten estimular nuestro sentimentalismo con relatos grotescos que la Prensa monárquica se apresura a recoger libremente. Está demasiado en vivo el drama de la casa de «Seisdedos»; él ha consumido toda nuestra emoción, y junto a él el episodio de los deportados es, como el sainete, para reír. Pero no deja de ofrecer un comentario esa información hecha por un periodista italiano y publicada en un diario de su país, de Italia, de la Italia de Mussolini, que se dice pronto, a cuenta de una visita que hizo a los señoritos españoles en Villa Cisneros. Por muchos esfuerzos que haga el informador para presentarnos a los deportados como infelices perseguidos por la República española, no lo va a conseguir. Si al menos fuesen deportados italianos, revolucionarios enemigos de Mussolini, entonces acaso nos mereciésemos crédito en información. Pero todavía no hay entre los señoritos deportados ningún Mateotti, ni siquiera ningún Amadeo. Todavía no se practica por la «dictadura» española el asesinato de sus enemigos, ni las deportaciones estilo fascista, ni las prisiones, ni los tormentos.

Es el colmo del cinismo que los italianos hablan de la dureza de la República. Imaginen nuestros deportados que lo que hicieron el 10 de agosto en España lo hacen allá, en Roma, para derribar al «duce». A buen seguro que no hubieran tenido que pasar las «penalidades» de la fuga, porque mucho antes hubieran dado cuenta de ellos. Ya el hecho de que los periódicos monárquicos españoles hacen reproducir libremente esa información, es el mayor elogio que puede hacerse de la República española, de su espíritu liberal y democrático. A ver qué periódico italiano puede decir algo parecido de los deportados que hoy mismo tiene Mussolini en tiras mucho más inhóspitas que Villa Cisneros. Ese informador debería dedicar su actividad a denunciar las persecuciones de que son objeto los liberales italianos; a relatar la vida en las cárceles y, sobre todo, en la deportación. Aquí nadie siente remordimientos de conciencia por la triste situación de los sublevados monárquicos. Todos sabemos que su sufrimiento se reduce a la pérdida de algunas de sus comodidades habituales, de parte de sus vicios, pues algunos los podrán conservar en el destierro. Todo se reduce a que carecen de un «bar» bien montado, de un «cabaret» bien surtido, de un casino.

Castigo serio y ejemplar ha sido, por ejemplo, el que se impuso a los de Casas Viejas, con tanto dolor, porque la República no es cruel, no quiere serlo. Esto demasiado lo saben los deportados que se fugaron y lo sabe el pueblo, que ha hecho una observación: la de que, sea por un motivo o por otro, todas, todas las víctimas que se han producido desde la implantación de la República pertenecen al pueblo. De arriba, nadie. Pudo haber caído uno solo: Sanjurjo, y ahí está vivo y coleando, acaso preparando la evasión. Han caído guardias, que, al fin, también son proletarios, y han caído hermanos suyos en dolores y penas; pero de los de arriba, nadie. No era esto realmente lo que se creía años antes de implantarse el nuevo régimen. ¡Y todavía se lamentan de su triste» suerte los deportados!

T. MENDIVE

Cervezas "EL LEON"

Depósito
CANO MANRIQUE, 6
Teléfono, 1957

MARCELINO DOMINGO EN TORTOSA

En el Ateneo pronunció el ministro de Agricultura una notable conferencia

Desarrolló el interesante tema: "Un plan de economía dirigida"



Tortosa, (teléfono). — El domingo habló en el Ateneo el ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo. A la conferencia asistieron Comisiones y representaciones de varios centros republicanos de la comarca. El público llenó totalmente el local.

Hizo la presentación don José Berenguer, Director General de Aduanas, que dedicó entusiastas frases al orador, al que calificó de amigo fiel de Tortosa.

Don Marcelino Domingo fué saludado con una salva de aplausos al levantarse a hablar. Después de agradecer la deferencia del Ateneo, al ofrecerle la tribuna, y de explicar las causas que motivaron la suspensión de esta conferencia anteriormente, entró de lleno en el tema de la conferencia: Un plan de economía dirigida.

Todo gran trastorno político de una guerra, lo es en su mas alto grado producir un incommensurable trastorno político. Una guerra es como un juego en el que hasta aquel que gana, pierde. Caillaux con un gráfico, ha dicho que la guerra europea ha sido como un cuchillo introducido en el mecanismo de relojería del mundo.

El trastorno económico que significaba para Europa la guerra desde el 1914, no se advirtió en su agnitud inmediatamente, porque se produjeron éstos tres hechos que pusieron un velo a la realidad: primero, la ilusión en Francia de que Alemania pagaría y que apartando a Francia del camino de la penitencia que después de la guerra se le disponía, la mantuvo de ilusiones perturbadoras: estas ilusiones perturbadoras eran los empréstitos a corto y largo plazo que comprometían el porvenir. Este porvenir que en 1918 aparecía alejado, pero que en 1932 cuando todos los hombres de 1918 están todavía en pie, es ya el porvenir de 1918. Segundo, la gran inflación de Alemania de matar éstas tres cosas: el crédito en la moneda; la esperanza en el ahorro y el crédito del crédito. Tercero, el auge que daba a los Estados Unidos el ser el proveedor de un Continente; que habría día que llegaría un momento que no podría consumir porque no podría pagar. Estos tres hechos nublaron la realidad. Apartaron la atención de los hombres de los problemas vivos y gravísimos que la post-guerra planteaba y de los deberes que con relación a estos problemas se imponía a los pueblos. La realidad súbitamente, como si el velo misterioso se volatilizara quedó al descubierto. Desapareció la ficción. Todo se vino abajo. Se produjo un derrumbamiento vertical de finanzas en Europa y en América. Y entre las ruinas estamos. Con éstas ruinas armando unas, reedificando otras, enterrando muchas, los hombres que aguantaron la guerra han de sentir un coraje mayor; el de producir una paz distinta de la

que conocieron antes de la guerra, y por ésta paz y dentro de ésta paz defender, mantener, enriquecer con nuevos valores morales una civilización evidentemente en peligro. (Aplausos).

ESPANA, EXCEPCION.—

Cuando pasando los ojos por el mundo se detienen en el panorama de España, se advierte que España es una excepción. España no tiene por ventura éste fabuloso desenvolvimiento de la técnica que han poblado las fábricas de máquinas, que han multiplicado el trabajo del hombre, pero que despoblado a su vez de hombres las fábricas, han producido éstos ejércitos de parados que constituyen el interrogante angustioso y apremiante del régimen capitalista en su estructura actual. España no tiene las industrias artificiales que creó la guerra cuya subsistencia representa una producción antieconómica y cuya desaparición encuentra la resistencia desesperada de todos los intereses creados. España no tiene esas deudas exteriores que son las sobrecargas irresistibles de los Presupuestos de todos los Estados que estuvieron en guerra

y cuyas exigencias de pago por un lado y cuya imposibilidad de pagar por otro, es una de las causas mágicas del transtorno económico actual. España sin temor a revanchas bélicas y sin fronteras peligrosas no se ve forzada a un sostenimiento de grandes reconocimientos que absorban las disponibilidades que habrían de reducirla a los límites de la economía individual o nacional, o que existente y aprovechada habría de invertir en obras de reconstrucción. España no ha entrado pues en los males del mundo, pero los males del mundo han entrado en España. ¿Por qué? España tiene una industria cuyas primeras materias o cuyo utillaje es el tanto considerable de importación; España tiene una agricultura cuyos productos mas sobresalientes y valorizados son de exportación. Es decir, España para que su industria trabaje necesita importar; para que su agricultura se salve necesita exportar. Veis ya el mundo dentro de España dentro del mundo? La guerra en sus consecuencias económicas nos va a aprisionar a todos: a los vencedores, a los vencedores y a los neutros. A todos. Por esto todos necesitamos pensar en una política continental salvadora, para salvar las respectivas políticas nacionales (aplausos).

UNIDAD CONTINENTAL.—

¿Se ha hecho, se hace esto? Nunca se ha celebrado mas congresos y

EL CASO DE DENIA

Sobre nombramiento de alcaldes por el artículo 52 de la Ley Municipal

Por M. DIAZ PALOMO

La pasión política propicia al estallido y a la agresión periodística en aquellos que no saben situarse en el plano de la serenidad objetiva para combatir con razones en lugar de emplear como armas la insidia y la imputación malévolas, pasión agitada hace poco tiempo en algunos diarios, entre ellos «El Pueblo» de Valencia por el «lapiz» de Juan Serrano. Patrocinio que se oculta bajo el seudónimo de «Pedro Esteves», con motivo de la elección reciente de Alcalde de Denia, eleva al rango de cuestión interesante el problema de la constitucionalidad del artículo 52 de la Ley Municipal.

La circunstancia de haberse aplicado dicho artículo en Alora y otros pueblos y no en Denia indica un rumbo incierto en la interpretación del precepto que vamos a comentar. Dice el expresado artículo: «Las vacantes de Alcaldes y Tenientes cuyo nombramiento correspondiera a los concejales serán cubiertas por los que hayan sido elegidos por mayor número de votos o superiores en edad en caso de empate si ocurriese dentro del medio año que puede a las elecciones ordinarias y en otro caso» por elección en la forma que disponen los artículos 53 y siguientes.

Declarada vigente la Ley Municipal de 1877 y, por tanto, derogado el Estatuto en cuanto se oponga a aquella, el problema estriba en determinar si el artículo 9 de la Constitución derogó el artículo 52 que transcribió queda. «Los alcaldes», — expresa el precepto constitucional—, serán designados siempre por elección directa del pueblo o por el Ayuntamiento. O lo que es lo mismo —porque la proposición «por» hace referencia a «designación» no a «elección»: Por el Ayuntamiento o por el pueblo, y en este último caso por «elección» directa, serán designados los alcaldes. La claridad del precepto no deja paso a la duda y por tanto huelga toda interpretación que se desplace de la letra de la ley.

Vemos que el Ayuntamiento tiene facultad para nombrar alcalde, pero como ha de efectuar la designación en el semestre que precede a las elecciones municipales? en la forma prescrita en el artículo 52 de la ley municipal. «El cómputo del plazo para la determinación de dicho semestre es a partir del día en que se cumplan los dos años de las elecciones anteriores sin esperar a nueva convocatoria que nunca se anuncia con tan

excesiva antelación. No se combata en nombre de principios democráticos el automatismo que marca esta ley, de indudable aplicación no obstante el caso de Denia, y no se arguya con literatura de galpinería su inconstitucionalidad, se precisan argumentos jurídicos cuando se actúa de exégeta. Designación no quiere decir votación, que es un medio o sistema de designar, sino nombramiento.

La Constitución vinculó al pueblo y al Ayuntamiento la exclusividad de la designación de Alcalde o Tenientes para evitar que una ley posterior, cívica o sistema de designar, sino nombramiento. La Constitución vinculó al pueblo y al Ayuntamiento la exclusividad de la designación de Alcalde o Tenientes para evitar que una ley posterior, cívica o sistema de designar, sino nombramiento.

Además la Constitución, que viene a ser una super-ley dicta normas que han de tener necesariamente su desarrollo y concreción en leyes complementarias que hasta que se promulguen imposibilitan en muchos casos la aplicación de los imperativos constitucionales. Véase, por vía de ejemplo, el artículo 43 que expresa: «El matrimonio se funda en la igualdad de derechos para ambos sexos, y, sin embargo, mientras no se modifique el Código Civil la mujer estará sometida a la potestad marital y, por tanto, no podrá enagenar sus bienes ni obligarse sin licencia del marido ni realizar otros actos para los que tiene mermada su capacidad jurídica; el famoso artículo 26 que declara disuelta la Compañía de Jesús, y hasta que se promulgue la ley complementaria dando viabilidad al precepto constitucional dicha orden religiosa existió en España. Hay más, muchos más ejemplos que podrían aducirse y silencio para no dar excesiva extensión a estas líneas.

Moderense las plumas que han agredido porque en Denia se ordenó primitivamente la aplicación del comentado artículo 52, no prendan la tea de odios personales desde un terreno jurídico movido, que si hay, a juicio del actulista, torcida interpretación legal es en aquellos casos en que por votación, en el semestre precedente a las elecciones ordinarias, han sido elegidos los alcaldes.

M. DIAZ PALOMO

Sufre usted del estómago TOME;

GASTROVANADINA DOCTOR COQUILLAT

y curará radicalmente POLVOS: Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria)...

asambleas para articular esta política continental; nunca sin embargo, las naciones se encerraron tanto en sí mismas en un afán egoísta y erróneo de salvación.

La actitud a seguir era opuesta: crear unidades económicas internacionales. Aunque lentamente, ello está en marcha.

La idea está en marcha. Está tanto como la idea en marcha la obra. Este es el camino. Pero no se llegará a una racionalización de la economía europea sin una previa racionalización de la economía nacional integrante.

NUESTRA AGRICULTURA.

Como se racionalizará nuestra agricultura? Primero: con una redistribución de la tierra. La tierra económicamente, no estaba bien distribuida. Era indebidamente para unos lo que no podía ser nunca: objeto de renta; no podía ser para otros que necesitaban de ella y estaban en condiciones de fecundarla, objeto de producción.

En la industria la prueba es una estadística científica exacta de los precios de coste. Se ha de saber por ejemplo por qué teniendo España una riqueza de mineral de hierro, necesitamos la producción derivada de su primera materia.

No bastan producir, lo mismo en agricultura que en industria: tan importante como producir, es vender. En nuestra economía, lo más desorganizado es la venta. Ha de irse rápidamente a estos cuatro fines: 1.º a dar a los productores una solidaridad responsable y remuneradora que hoy no tienen.

la acetiuna de condiciones de multiración y atrojamiento dañosas. Otros cultivos son de necesidad. Por su consumo, como el trigo, cuya política no ha de ser únicamente la de su defensa por barreras arancelarias sino la del mejoramiento de las semillas procurando cada día un trigo mejor y la prohibición del cultivo en tierras inadecuadas y que convierten el cultivo no en antieconómico, sino en catastrófico para todos.

¿Qué aún con esta acción no se consigue una revalorización de los productos agrícolas? Pensemos esto. Que la crisis universal afecta a la agricultura principalmente. Debido a qué? A su desorganización; al proteccionismo indirecto que tiene; a la acumulación de stocks en determinados países que permite vender a precios más bajos que los que actualmente tiene el fruto.

Con respecto a la agricultura en España, existe un peligro. El del colapso que pudiera producirse con motivo de la aplicación de la Reforma Agraria. Todos lo temían. No ha sucedido. Aquí tengo los datos: 4 millones y pico de hectáreas se sembraron de trigo en la cosecha pasada: 4 millones y pico de hectáreas se han sembrado para la próxima cosecha. En unas provincias las cifras actuales exceden con respecto al anterior; en otras disminuyen. En ninguna la diferencia en más o en menos es considerable. Han bastado para ello dos medidas: la actuación del poder con los decretos de intensificación de cultivos y laboreo forzoso y la actitud patriótica de la mayor parte de los propietarios y de los campesinos españoles que, veían en la obra de la República no imposibilitándose las dos demagogias, la del que niega egoístamente sus intereses al país y la del que atenta contra los intereses ajenos, la que por el escándalo aparece tener un gran volumen, constituye para el crédito y el honor de España una reducida, repudiada y sometida excepción. (Aplausos).

INDUSTRIA Y COMERCIO.

En la industria la prueba es una estadística científica exacta de los precios de coste. Se ha de saber por ejemplo por qué teniendo España una riqueza de mineral de hierro, necesitamos la producción derivada de su primera materia. Ello hace que España, siendo productor de hierro sea el país de Europa que menos hierro consume por habitante y que el valor del hierro como primera materia, produzca estos dos hechos: que no puede sostenerse una industria del hierro por el precio de la primera materia y que está paralizada la siderurgia porque el precio de la primera materia no posibilita la existencia de la industria.

quista de los mercados interiores. 4.º a la propaganda de nuestros productos.

Hay una gran dificultad actualmente en el sostenimiento de los mercados exteriores: por un lado existen los contingentes; por otro el bloqueo de las divisas. España no tiene organizado todavía su mercado exterior: compra a países que no le compran a ella; mantiene con dificultad sus viejos mercados y no conquista mercados nuevos. España puede producir frutos de calidad y manufacturas que no pueden producir otros países. Estos productos han de ser su característica comercial y con ello no ha de sentir la angustia de la habilitación de los viejos mercados, sino el afán de conquistar mercados nuevos.

También las Américas con las que cada día han de establecerse relaciones económicas, culturales y políticas más firmes. Todo ello necesita una política. La República la realiza. Su diplomacia, no es la vieja diplomacia de baile y de uniforme. Es la diplomacia que concentra su misión al deber de posibilitar el desenvolvimiento del producto económico de España en el exterior. Y es ésta una hora difícil para el comercio exterior: bastaría ver las cifras de varios países para advertirlo. España expande su producción debido e ngran parte a la política que en éste sentido ha seguido la República.

ECONOMIA DIRIGIDA.

Una obra así no puede entregarse a ninguna de éstas dos fuerzas: ni a la iniciativa privada, ni a la iniciativa ministerial. Hablase de economía dirigida y hablase de un régimen.

La economía dirigida encuentra adversarios. Son los que defienden el liberalismo económico. Esto liberalismo, como el viejo sentido de la libertad, como la noción clásica del Estado, se halla en crisis. El Estado más que nuestro instrumento, es nuestra forma colectiva; más que el producto de nuestra voluntad individual, es la expresión de nuestra voluntad colectiva. Todos hemos de sacrificar una parte de nuestra libertad para dar autoridad al Estado y cada uno ha de dejar de hacer lo que quiera, con el fin de que la Sociedad pueda hacer lo que deba. Si los intereses privados se dirigen al Estado para que los defienda o sostenga, lógico es que el Estado normalice, rijá, dirija, unifique los intereses privados con objeto de que éstos sirvan a la colectividad. Todos esos intereses privados podrán recobrar su plena libertad algún día, como no se si la recobrarán plenamente el hombre en el viejo sentido que la libertad tenía. Lo que digo yo, es que hoy no se salva el hombre si no se salva la colectividad que el hombre integra; que no se salva la economía privada, si no se salva la economía nacional; que si para salvar al hombre se necesita una democracia dirigida, para salvar la economía se requiere que ésta sea dirigida también. Tenemos entendimiento, pero no para pensar lo que queremos, sino para pensar lo que debemos. Como tenemos la libertad pero no para hacer lo que nos plazca, sino para que siendo la libertad una suma de derechos, estos derechos sirvan no para recrearnos en ellos, sino para cumplir con ellos los deberes que tengamos. (Grandes aplausos).

Para que la organización de nuestra economía no fuera una obra provisionaria de un régimen, he querido que haya un organismo de aptitud. Por eso instituí el Consejo Ordenador de la Economía Nacional. Este Consejo que trabaja con actividad ejemplar, determinará un plan. Se discutirá; se votará. Aceptado, habrá de ser compromiso de todos. El tiempo que señale para rearticular, reajustar y desenvolver nuestra economía, cinco o diez años, podrá haber en el Gobierno de la República políticos de derechas o políticos de izquierdas; estos o aquellos hombres pero sólo habrá una política económica. Esta política económica habrá de llegar a constituir una mística, ¿por qué no? Transformar la economía de interés privado en acción nacional e internacional; sentirse más estimulados por los servicios que se rindan que por el beneficio personal que se obtenga; esto puede crear otra nueva moral humana. Cada época creadora de la Historia ha tenido un resorte moral: el renacimiento descubrió los valores intelectuales de la antigüedad y regó el alma con las aguas clásicas. Por el renacimiento el hombre recobró la alegría de su espíritu. La Reforma plantea hondamente el problema de la inmortalidad: el hombre se formuló gravemente la pregunta de cómo encontraría a Dios. La Revolución primero en América, después en Europa, estableció los derechos del hombre. Este momento crudo que vivimos plantea este nuevo problema: independizar a los hombres y a los pueblos de las torturas económicas, para que las conquistas humanas del Renacimiento, la Reforma y la Revolución prevalezcan. Hoy la situación es ésta: la economía esclavizando a la política y al hombre. El problema

LOS RIEGOS DEL SEGURA

Ayer se colocó el módulo de la Puxmarina.-Una reunion del Consejo General de Regantes

Desde que por el ministerio de Obras Públicas se dictaron en mayo último las órdenes confirmatorias del Gobierno civil de Alicante, disponiendo de acuerdo con la División Hidráulica del Segura, se rectificasen todas las obras ejecutadas en la acequia mayor de Barreras y toma de la Puxmarina, una larga serie de incidencias se ha venido produciendo en torno a la ejecución de dichas órdenes que no han tenido ciertamente ni en la Junta de Hacendados ni en el Ayuntamiento de Murcia la necesaria asistencia, aunque sus representantes en la diligencia de confrontación verificada por la denuncia que presentaron los Juzgados de Aguas de Almoradí y Callosa de Segura y la Junta de Defensa de riegos de la Vega baja, manifestaron que no amparaban las expresadas obras.

Deliberadamente hemos prescindido de ir informando al día la marcha del asunto, sacrificando los deberes de la publicidad al deseo de que no se nos imputase nunca haber contribuido a la nerviosidad con que han procedido elementos muy categorizados de la provincia vecina, con la que en Alicante todos apetece convivir armónicamente, aunque en ningún momento sea posible sacrificar a esta aspiración con la indiferencia que parecería complicidad, la defensa de intereses fundamentales para una parte muy extensa e importante de nuestra provincia.

Pero hoy, terminada la primera etapa de la ejecución de las órdenes de referencia, consideramos llegada la oportunidad de difundir entre nuestros lectores, la compleja labor desarrollada en amparo de los riegos de la Vega baja, felizmente acordes con las disposiciones legales.

Como la rectificación de las obras hacía necesaria la puesta en seco de las acequias de Barreras, en parte, y de la Puxmarina, ha sido preciso aguardar el momento en que la corta de aguas no pudiera perjudicar a los agricultores y con el informe de la Sección Agronómica de Murcia, se señaló la semana comprendida entre los días ocho y quince de los corrientes para que fueran debidamente cumplimentadas las órdenes ministeriales. Al efecto, el Ingeniero don Juan Lozano, cuya conducta ha sido verdaderamente ejemplar como técnico y como autoridad, con la autorización del señor Ruiz de Guevara, Delegado del Gobierno en los servicios hidráulicos del Segura, redactó las pertinentes instrucciones, aprobadas por la Dirección general de Obras Hidráulicas y las normas de ejecución en las que se indicaba que se procediera de luego a la reposición del módulo de la Puxmarina, estableciéndose después un período de estudio para observar la dotación de la misma acequia y proponer al ministerio se diesen por terminadas las obras en el caso de no presentarse reclamaciones o acometer las de rectificación de la acequia de Barreras en la corta de aguas reglamentaria de marzo próximo, si se formulaban aquellas.

Así las cosas y habiendo manifestado el Ayuntamiento de Murcia que estaba dispuesto a ejecutar las obras directamente, trascurrieron algunos días en que por insuficiencia de medios, según explicó el señor Bautista, Alcalde dicha capital, no se adelantaba sensiblemente en la labor a realizar, llegándose a temer que llegaríamos al día de ayer, último de la semana durante la que había de subsistir la corta de agua, sin que la acequia estuviera siquiera en seco. Los señores Miralles y Ruiz García, Síndicos de Callosa y Almoradí con el señor Capdepont, Secretario de la Junta de

ha de resolverse así: articular la economía en forma que ella no esclavice, sino que ella sea esclava. Por esto el comunismo que quiere sobre el hombre objetar la economía es una doctrina muerta en aquellos países donde la civilización haya considerado como conquista indestructible y sagrada la de la salvación de los derechos de la personalidad humana. Se ha producido una época nueva. Todos hemos de sentir interés en consolidarla. Para que sea así, han de desaparecer y combatirse seriamente las tres demagogias: la demagogia del que resiste pensando que volverá la época vieja; la demagogia del que se cruza de brazos creyendo que se puede ser siempre neutral; y la demagogia del que quiere ir al caos por la violencia. Ha de esclavizarse, racionalizándose, la economía al hombre y dar al hombre con el sentido de orientar la economía, un nuevo valor humano, los valores humanos que crean en la personalidad de nuestros tiempos el Renacimiento, la Reforma y la Revolución. (Grandes aplausos).

Defensa de Riegos de la vega baja y nuestro compañero el señor Pérez Torreblanca, hicieron presente a los señores Guevara y Lozano la evidente pereza que se advertía en la ejecución de las órdenes y ante tal estado de cosas, la Dirección de Obras Hidráulicas dispuso se celebrara una reunión en el Gobierno civil de Murcia a la que asistiesen las partes interesadas con objeto de ver si era posible acordar la forma de terminar las obras; dicha reunión tuvo lugar el jueves de la semana pasada, asistiendo a ella por la vega baja los señores antes expresados, don Tomás Alonso, Presidente de la citada Junta de Defensa y el señor Franco, Juez de Aguas de Callosa; los señores Asensio y Bautista, Presidente de la Junta de Hacendados y Alcalde de Murcia, respectivamente, el Ingeniero señor Lozano y el Director Técnico de la Mancomunidad don Emilio Arévalo, procediéndose a un cambio de impresiones bajo la presidencia del Gobernador señor Varela, sin llegarse a una solución de armonía, pues el señor Bautista, después de asegurar que por su parte había hecho cuanto le fué posible para evitar pérdidas de tiempo, manifestó que no estaba dispuesto a que se descendiera el módulo de la Puxmarina mas que hasta cuarenta y dos centímetros, lo a sumo, añadiendo que como no tenía autorización expresa del Ayuntamiento que preside para hablar en nombre del mismo, lo hacía constar expresamente. Los alicantinos allí presente impugnaron la disposición del señor Bautista por estimarla contraria a las órdenes ministeriales que habían de ejecutarse, pidiendo que la restitución de la toma se hiciera no en ninguna relación de desnivel con el suelo de la acequia de Barreras, ya que este también ha de ser bajado en marzo próximo, sino al mismo plano que venía ocupando desde 1878 hasta febrero de 1932, aspiración que fué aprobada por el señor Arévalo, conforme a lo dispuesto por el Ministerio. Conocido por este el resultado de la reunión, por orden telegráfica recibida en Murcia en la tarde del viernes pasado, dispuso que la Administración se encargara de las obras, lo que efectuó seguidamente el Ingeniero señor Lozano, que empezó por tomar las disposiciones necesarias para evitar que se alzara la corta de agua, sin la que no podía continuarse trabajando, procediéndose seguidamente a destruir el murete sobre el que arbitrariamente estaba colocado el módulo, para encontrar su antiguo asiento. En la mañana de ayer y previamente citados, comparecieron en el caserío de la Secudera, de Murcia, lugar en que arranca la acequia de la Puxmarina, los señores Ruiz, Miralles, Capdepont y Torreblanca, hallándose también presente don Juan Pujante, en representación del veedor de dicha acequia en su parte de Murcia y bajo la dirección del señor Arévalo se procedió a la colocación del módulo que fué descendido alrededor de un metro ochenta centímetros, quedando cinco metros quinientos seis milímetros por bajo de la imposta del puente que existe sobre la acequia de Barreras en la carretera de Alcantarilla, en la que se colocó un clavo de bronce cuya cabeza sirve de punto de referencia, interin los técnicos la fijan respecto del nivel medio del mar en Alicante.

Sin jactancia, pero sin modestia deben felicitar todos los elementos que en representación de la vega baja han venido interviniendo en esta cuestión, de haber conseguido el fin propuesto. Con lo hecho hasta ahora se ha resuelto en considerable parte el gravísimo peligro que especialmente durante el verano corrían los regadíos de la vega baja desde que en febrero de 1922 se produjo la alteración comenzada a rectificar, siendo de esperar que en marzo próximo se termine la labor, tornando el suelo de la acequia de Barreras a su nivel ordinario, especialmente en el punto en que arranca la de Benialé, cuya dotación se ha aumentado a expensas de aquella y de la Puxmarina, por consiguiente, elevando mas de medio metro la solera de Barreras. Durante meses y meses, la Junta de Defensa de la Vega baja viene realizando un esfuerzo tan silencioso como perseverante y tenaz para cumplir la misión de tutela que le corresponde y puede tener la satisfacción de haber sabido llevar con indudable acierto la representación de dicha vega ante los organismos oficiales a los que ha acudido y en que ha encontrado las mas propicias disposiciones siempre dentro de la ley. El ministro de Obras Públicas, señor Prieto, acertadamente secundado por los funcionarios señores Guevara y Lozano ha demostrado cual es la justicia de la República, resolviendo en meses un

asunto que cuando se planteó la última vez, en el siglo XIX, tardó mas de treinta años en hallar la justa solución; sea para el señor Prieto y los citados Ingenieros el testimonio del mas vivo y efusivo reconocimiento de la vega baja.

También en el día de ayer se reunió el Consejo General de Regantes de la Mancomunidad del Segura, debidamente autorizado por el Delegado del Gobierno. Poco después de las cuatro de la tarde y en el salón de actos del Ayuntamiento de Murcia comenzó la sesión bajo la Presidencia del señor Asensio, asistiendo considerable número de Delegados. Por las tres zonas de nuestra provincia, estuvieron presente los señores Escudero, Plaza, Lucas, Franco, Miralles, Franco Rufete, Pérez Torreblanca, Gilrona (Antonio y Mariano) Giménez Ros, Capdepont, Serra, Martínez Rabaza, Pastor, Gómez Valdivia, Galdó, Ros, Llorca y Pastor Fluxá. Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura a la petición formulada por varios Delegados de la vega baja de que se estudiara el régimen de embalse hasta 15 de marzo próximo, apoyándola brevemente el señor Pérez Torreblanca que hizo presente la necesidad de que se redujera el río al menor caudal posible a fin de que los pantanos almacenasen la mayor cantidad de agua, procurando se quedaran atendidas las necesidades de los regadíos pero impidiendo que fuera agua al mar. Intervinieron los señores Ayala, Moreno Galvache, Alfaro y Garrido manifestándose conforme con esa tendencia y el señor Serra, quien hizo constar expresamente que la Compañía que dirige admitía hasta que se cerraran totalmente los pantanos para que se cubrieran ampliamente las exigencias del estiaje, hallándose en condiciones de suplir la falta de energía hidráulica con los equipos términos de que dispone.

El señor Arévalo, Director técnico de la Mancomunidad, explicó el régimen que se viene observando por la necesidad de terminar las obras del pantano de la Puensanta, en las que se trabaja intensamente, para lo que es indispensable el salto artificial que produce la energía, pero aseguró que reforzará hasta el máximo las economías hídricas, que constituyen su constante preocupación, atendiendo las aspiraciones del Consejo. Se examinaron distintas soluciones que fueron propiondamente, llegándose a reconocer que no había otra que la indicada y en este sentido es de esperar se actúe. Seguidamente los señores Campoy y Arderius abordaron algunas cuestiones referentes al pantano de Puente que alimenta el campo de Lorea, levantándose la sesión después de las ocho de la noche. Como información a nuestros lectores, hemos de añadir que actualmente existen en los pantanos treinta y cinco millones de metros cúbicos de agua, que era la cantidad disponible al comenzar el verano pasado y aunque esta circunstancia permite cierto optimismo para el estiaje próximo, hay que tener en cuenta que solamente disponiendo a último de mayo de ochenta a noventa millones

podrá satisfacerse las mínimas necesidades de la cuenca. Estas razones aconsejan a los Delegados de la vega baja la conducta prudente que vienen siguiendo, tanto más fácil de seguir cuanto que la entidad representativa del setenta por ciento de las industrias hidro-eléctricas del río, se ha puesto por completo a la disposición de los regantes para que aquel no lleve mas caudal que el que los riegos necesitan, conciliándose así intereses que solamente son antagónicos en los casos de deficientes instalaciones. Desgraciadamente, las demás industrias análogas no se hallan en igual situación, pareciendo necesario se piense en seguir las indicaciones que el Delegado de la Cuenca alta señor Ayala formuló, de que se las obligue a montar las centrales térmicas.

En el ministerio de Estado

Madrid, (teléfono). — El ministro de Estado, señor Zulueta recibió la visita del embajador de la Argentina. También visitó al ministro de Estado, el encargado de Negocios de Turquía.

El alto personal del ministerio de Estado ha obsequiado con un banquete de despedida al señor Diez-Cañedo, nombrado recientemente ministro de España en el Uruguay.

Se ha firmado una extensa combinación de ascensos y destinos en el personal de la carrera diplomática.

El director general del Trabajo hace interesantes manifestaciones

Madrid, (teléfono). — El Director general de Trabajo, ha recibido a los informadores manifestándole que en el ministerio se ha recibido más de un centenar de telegramas pidiendo que antes que se promulgue la Ley de accidente del trabajo, se abra una información pública.

Dijo el señor Baraibar, que le había extrañado muchísimo esta petición, pues el Consejo de Trabajo abrió hace tiempo, en el momento oportuno una información en este sentido, en la que participaron los elementos patronales y obreros. El proyecto que va a promulgarse lo elaboraron representaciones de ambos, presididas por una persona tan ponderada como don Adolfo Posada, que de ninguna manera pudo prestarse a maniobras de viejo estilo.

Después refirióse el señor Baraibar a las oposiciones a Delegados e Inspectores provinciales de Trabajo y facilitó una nota para demostrar la seriedad y austeridad con que ha actuado el tribunal. Para delegados, se presentaron un millar de opositores; en el primer ejercicio aprobaron 149 y en el segundo quedaron muy pocos sobre las 76 plazas convocadas. Todavía falta un tercer ejercicio.

Para inspectores de Trabajo se presentaron otros mil opositores. Solamente llegaron a actuar en el primer ejercicio seiscientos y en el segundo aprobaron setenta y cuatro, faltando todavía otros dos ejercicios. Seguramente no quedaron cubiertas las plazas convocadas.

Lea usted El Luchador

E. OLAYA Fabricación y reparación de Radiadores PARA TODAS LAS MARCAS EXTRANJERAS Y DEL PAIS Casa Central: Valencia Unión Ferroviaria, 58 Teléfono 10758 Sucursal en ALICANTE: Calle de Quiroga, 4 Teléfono 2056

EN LA ENCINA

El domingo celebrese en el Círculo Encinense, un acto de Afirmación Republicana, organizado por el grupo de Acción Republicana de este poblado

Hizo uso de la palabra en primer lugar don Francisco Maestre de El-da, el cual trató de las ventajas que reportará la separación de la Iglesia y el Estado, invitando a todos los ciudadanos a que colaboren con la República para evitar que las iglesias se convirtiesen en centros de conspiración.

Después don Francisco Ruiz, pronuncia breves palabras y cede la tribuna al abogado alicantino señor López Pérez, el que empieza ensalzando al Poblado de La Encina por estar integrado en su inmensa mayoría por trabajadores conscientes, por lo cual lo considera baluarte de la República; ataca a los republicanos de extrema derecha y al Radical de Lerroux por reaccionarios; considerando pues que solo hay tres partidos capaces de conducir al País por vías legales y democráticas: Acción Republicana, Radical Socialista y Socialista, precisando vivir en relación directa con estos partidos hasta el punto de que se proyecta para plaza breve una alianza de Acción con los partidos de izquierdas.

A hablar de la Reforma Agraria dice: que las expropiaciones de las fincas rústicas de los conspiradores del 10 de Agosto se deben a la iniciativa de don Manuel Azaña. Don Luis Marcos de Villena, lee unas cuartillas ensalzando a don Emilio Castelar y dice que la República no quiere castigar duramente a los de a oposición, lo cual demostró cuando el movimiento monárquico; pone a don Manuel Azaña como primera figura dentro de la política española, y habla de la colaboración que le prestan republicanos y socialistas.

A continuación hace uso de la palabra don Franklin Albricias, empieza diciendo a los ferroviarios que, entre ellos no habrá uno solo que añore el Régimen caído; les pone de manifiesto lo que la República se preocupa de ellos y la satisfacción que les dió al reponer a los expulsados en la huelga del 1917. Habla de la catástrofe que ha sido la República para todos aquellos a los que quitó títulos y propiedades y continua exponiendo los grandes problemas de la República, entre ellos el de obreros parados, afirmando que España es uno de los países donde con menos intensidad se siente este problema.

De presupuestos—dice—que se han consignado grandes cantidades para Instrucción Pública y Obras Públicas, y que según manifestaciones del ministro señor Prieto, se va a una obra cumbre que hará de regadio la mayor parte de las provincias de Almería, Murcia y Alicante.

Sube a la tribuna don Angel Pascual Devesa, consecuente republicano el cual comienza diciendo que el Pueblo Español tuvo una coincidencia al levantarse en contra de la Monarquía, y afirma que la República siendo libertad, no puede cerrar las puertas a nadie; pero tampoco puede abrirlas a aquellos que vayan en contra de la Ley, y expone el espíritu izquierdista de la República, por lo cual dentro de ella caben todos los partidos por extr. mistas que sean.

Se dice—continúa—que la República Española es, una República burguesa del corte de todas las Europeas, cosa fuera de la realidad. La República Española, no puede compararse con ninguna de las Europeas, porque será lo que quiera el Pueblo por tener el vigor necesario, es decir, que es y será siempre a imagen y semejanza nuestra.

Habla de las elecciones generales verificadas por la República, así como también de las Municipales que en plazo breve se verificarán a las cuales podremos llevar los elementos que queremos, pero siempre dentro de la Ley, pues, para estas últimas se dice que habrá un nuevo elemento en el campo de la política: el voto de la mujer. Reforma esta no conseguida, por completo, en ningún país del Mundo.

Invita a la mujer a que corresponda a la República por el derecho que la ha concedido y al mismo tiempo habla a los republicanos para que conquisten a las mujeres en beneficio de la República. Dice a las mujeres que la única religión que deben adoptar es la del amor, por ser la única verdadera y estar de acuerdo con todos los Dioses.

Al tratar de la organización rusa—dice—que está comenzando, por lo cual, ni estamos con Rusia, ni en contra de Rusia. Y para terminar hace presente que, Acción Republicana no quiere ser más, ni mejor, que los demás partidos afines y que hace falta que grandes núcleos le apoyen para encauzar al País por las vías del progreso y civilización a que es acreedor.

El acto resultó animadísimo por la mucha concurrencia, entre la cual se destacaban muchas y muy bellas mujeres, estando la Presidencia a cargo de don José Estruch, presidente del Consejo Provincial de Acción Republicana de Alicante.

Rodolfo Carrion La Encina (Alicante) 23 Enero de 1933.

Fábrica inundada

A causa de las anteriores lluvias se produjo una pequeña inundación en los bajos de la fábrica de artículos blancos que los señores Manuel Gallar y Cía. tienen establecida en esta población deteriorando parte de las existencias y por lo tanto inutilizándolas para su fabricación por lo cual estos señores piensan realizarlas junto con otras partidas de diversos artículos en sus establecimientos La Isla de Cuba y Almacenes Gallar del 6 al 22 de febrero.

SE VENDE

en Villajoyosa hermosa finca situada «Torres». Españosa casa; Torre histórica; sobre veinte hectáreas de terreno regadio. Vistas al mar. Razón, Colón 17, 1.º

SE ALQUILA

piso 1.º casa nueva medio día 100 pesetas. Joaquín Coska, 16. :: :: :: ::

Italiano Inglés Francés Clases especiales y generales económicas Academia Cots

Plaza Emilio Castelar, 3, 1.º

«Quincena de oportunidades»

A beneficio del público Le interesa abstenerse de efectuar sus compras, interin no conozca la gran rebaja que como obsequio a usted, va a realizar el acreditado Establecimiento de tejidos y Novedades «La Puerta del Sol».

Esta quincena de «Oportunidades» será del 1 al 15 de febrero próximo y como las organizadas por esta casa, siempre es lema mínima utilidad.

¡NO LO OLVIDE DEL 1 al 15 DE FEBRERO!!

Agricultores

Amonico de la mejor clase y calidad se vende precio conveniente en el almacén de hierros de García. Maionnave, 18, Alicante.

LAS FAJAS Madame X

Son universalmente recomendadas por la ciencia médica

Avisos y encargos: ANGELES RAMA T. Teléfono 1191. (Barón de Finestrat, 1 Alicante).

Se necesitan profesores de idiomas para clases nocturnas.

ACADEMIA COTS

Plaza Castelar, 3

«EL RAPIDO»

Taller de composuras de calzados al momento Precios baratísimos Calderón de la Barca, 39

Consolatrix...

SI CATÁSTROFES Y DUELOS DOQUIERA ENCONTRANDO VAS BUSCA A TUS PENAS CONSUELO AHORRA GASTOS Y DESVELO PON COCINA DE GAS...

Lea El Luchador

Automóviles «La Unión» Servicio de pasajeros entre Alicante y Valencia

Esta empresa pone en conocimiento del público en general que desde el día 10 del actual, se ha inaugurado un servicio rápido de pasajeros entre ambas capitales siendo las salidas a las 7 de la mañana y el término del viaje a las 11'30. Con este motivo y con el fin de dar más comodidades al viajero por ser más cómodo y más rápido el viaje se suspenderá el coche que tiene su salida a las 10'30 desde esta capital y el que sale a las 5 desde Villajoyosa para Valencia. Benisa, Enero 1933.

Teatro Principal Función benéfica

El próximo domingo día 29 tendrá lugar en este coliseo la función que en homenaje a los autores alicantinos «Chapi, Arniches y Cantó» ha organizado el alumnado de la escuela Profesional de Comercio. Llevarán a escena las obras: «Un drama de Calderón» sainete en dos actos de Muñoz Seca y Pérez y Hernández y «La Leyenda del Monje» zarzuela en un acto de Arniches y Cantó con música del maestro Chapi.

Tomarán parte en este festejo bellísimas y simpáticas señoritas entre ellas María Llopis, Carmen Díaz, Amelia Ubeda, M. Luisa Sánchez, Rodríguez. Se admiten encargos en la Escuela Profesional de Comercio, en el despacho del Teatro Principal, y en el Casino de Alicante.

Movimiento del Puerto BUQUES ENTRADOS

Jonar americano, de Valencia con madera y algodón de América, Hansi, noruego, de Sevilla, con bacalao de Terranova. Ciutat de Tarragona, español, con piperío vacío de Sete, Executive, americano, de Palermo, con carga en tránsito. Ophir, español, de Barcelona, con Gas Oil, para la Campsa. G. G. Laferrriere, francés, de Marsella, con pasajeros, BUQUES DESPACHADOS Vicente La Roda, español, para Oñán, Melilla, Ceuta y Villa Alhucemas, con carga general y pasajeros. Jonar, americano, para La Coruña, con carga en tránsito. Executive, americano, para Málaga y New York, con carga general. Genoveva F., español, para Gijón, en lastre. Knut, danés, para Valencia, en lastre. Bessel, alemán, para Castellón, Valencia, Gandía, Amberes y Bremen, con carga general. Cortés, español, para Cartagena y Londres, con carga general. G. G. Laferrriere, francés, para Orán, con pasajeros.

Casa de Socorro

Durante las pasadas veinticuatro horas, han sido asistidos en este benéfico establecimiento: Antonio Vilagrosa, punturas y erosiones hincó popliteo derecho y cara externa rodilla mismo lado. José Martínez, epitaxis traumática y erosiones dorso mano derecha. Antonio Gutiérrez, contusión con hematoma región nasal derecha y epitaxis traumática. José Aznar, herida contusa dedo índice derecho. María Beneyto, herida por aplastamiento, meñique derecho y desarticulación falangeta, Angeles Pedreño, contusiones nariz y vacío derecho y excitación nerviosa. Isabel Sorribelles, fractura intra-articular tibio-tarsiano izquierda. GUARDIA PARA MAÑANA Médicos: don Fernando Claramunt y don José Clavero. Practicante: don Deogracias Ceva Navarro.

De Muchamiel

Los socialistas A propósito del acto político, que organizado por la Agrupación Socialista se celebró el pasado domingo en esta, se hacen los mas variados comentarios.

Lo que más ha llamado la atención y ha indignado a los socialistas de esta, es el que los elementos afectos al cacique Soler, upetista de siempre y Radical de hoy, no asistieron al acto, demostrando una vez mas que solamente se arriman al sol que mas calienta. Ya se irán convenciendo los socialistas de que con tal clase de gente no hay nada que hacer, pues solamente aspiran a mandar sea como sea.

Los escándalos nocturnos

Reina tal abandono en este pueblo, y una falta de autoridad tan manifiesta, que no pasa una sola noche sin que estos pacíficos vecinos lejanos que levantan sobresaltados por los escandalosos que se han acaudado del pueblo. El señor Baeza, o tiene el sueño muy pesado o no quiere enterarse de lo que pasa, por mas que suponemos que los vigilantes nocturnos darán los partes correspondientes. Señor Baeza; no hay derecho a tanto escándalo; hay que poner coto a tanto desman y... no nos salga otra vez en que son patrañas de los que no se resignan a perder el mando... pues ahora como antes, estamos dispuestos a probarle que nuestras afirmaciones son ciertas. EL CORRESPONSAL Muchamiel 23—1933.

Cartelera de espectáculos

PARA HOY IDEAL CINEMA Cine desde las 6.30. «Jaque al Rey». CENTRAL CINEMA Cine, desde las 6. «El crimen del Teatro Follies». SALON ESPAÑA Cine, desde las 6. «Las noches de París» y «Un tipo bien». PARA MAÑANA MONUMENTAL A las 10 noche, compañía de comedias valencianas, «No es per ahí» y «El secret». IDEAL CINEMA Cine desde las 6.30. «Nada mas que un gigoló». CENTRAL CINEMA Cine, desde las 6. «Tumultos». SALON ESPAÑA Cine, desde las 6. «Amor confiado».

LIBROS

al contado y A PLAZOS, en las mejores condiciones. Pida usted catálogos a «EL HOGAR DEL LIBRO» Lea El Luchador

La Juventud Socialista

Todas las organizaciones obreras de la provincia tienen conocimiento del acto cultural que se debía celebrar en Elche el día 29 del corriente. Era deseo unánime de la Juventud reunirse un día señalados con el fin de propagar nuestros ideales ante una numerosa representación socialista. Por causas que explicaremos no se realiza este acto el 29; pero se llevará a efecto cuanto antes dando cuenta de la fecha.—El Comité.

Cartera de Sociedad

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido compañero don Jerónimo Gomariz, diputado a Cortes. —SE ALQUILA almacén nuevo, frente a la Estación M. Z. A. de más de 250 metros cuadrados de superficie. Razón: Maionnave, 22. —Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro respetable amigo don Perfecto Díaz, diputado a Cortes por la provincia de Toledo. —ALQUILASE casa amueblada con huerto. Razón, calle San Antonio, 41, San Juan de Alicante. —Marchó a Madrid el teniente de alcalde, de este Ayuntamiento, presidente del Sindicato de exportadores de vinos, don Marcial Samper. —Regresó a Madrid el abogado afecto al ministerio de la Gobernación, don Juan José Cremades.

Arte y artistas

MONUMENTAL «El secret» Mañana se estrena en el Monumental, por la compañía Barrachina-Hernández-Prieto, el drama en dos actos, bilingüe, «El Secret», escrito expresamente para esta Compañía. La obra, original del popular periodista Pepe Coloma Pellicer, director de «El Tío Cue», es la primera producción teatral del querido compañero, y en la que, según versiones, acertó plenamente. También se estrena el jueves una comedia de Paco Hernández, el actor cómico, titulada «El sol de la Libertat».

De Hacienda

Se ha firmado para mañana el siguiente señalamiento de pagos; Don Antonio Cernuda, 167.568-69 pesetas; señor Administrador Principal de Correos, 160-89 pesetas; señor Jefe de Telégrafos, 4.956-60 pesetas; don Manuel A sin, 38.574-20 pesetas; don Antonio Pérez Pérez, 20 pesetas; don José González, 1.912-75 pesetas; don Rafael Soler, 188-33 pesetas; señor Administrador de Aduanas, 2.467-50 pesetas; don José Oliver, 493-50 pesetas; don Miguel Llorca, 5.888 pesetas.

AVISOS

El Capitán del vapor mercante sueco «Sigrid» pone en conocimiento del público, que ni él ni sus armadores son responsables de los débitos que contraigan la tripulación de dicho buque. Abelardo Chapuli Galan Alquiler de bocoyes vacios Lea El Luchador

Resúmen de embalse en los pantanos

Según los datos de la Confederación hidráulica del día de ayer, es el siguiente: Pantano de la Fuensanta: Embalse, 22.787.920 metros cúbicos; desagüe, 223.120 metros cúbicos. Pantano del Talave: Embalse, 8.358.300 metros cúbicos; desagüe, 275.000 metros cúbicos. Pantano del Quipan: Embalse, 4.433.721 metros cúbicos; desagüe, 0.000 metros cúbicos. Pantano del Corcovado: Embalse, 1.233.954 metros cúbicos; desagüe, 000.000 metros cúbicos. Pantano de Puentes: Embalse, 000.000 metros cúbicos; desagüe, 23.680 metros cúbicos.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana: Una causa precedente del Juzgado de Orihuela por delito de daños contra Marín Cano Casquer. Abogado, señor Abenza. Procurador señor Bronchal.

Vida Escolar

E. N. del Magisterio: En la secretaría de este centro, se ha causado un expediente de depósito de título a nombre de don Juan Sastre Soler.

Marañón y De los Rios

Madrid, (teléfono).—El señor Marañón ha conferenciado extensamente con el ministro de Instrucción don Fernando De los Rios,

Los patronos panaderos

Madrid, (teléfono).—Los patronos panaderos han lanzado un extenso documento dirigido a la opinión afirmando que los obreros gozan de jornales y condiciones de trabajo privilegiados. Si plantean una huelga, los patronos asegurarán el abastecimiento de la población con elementos no afiliados al Sindicato de Artes blancas.

Los servicios de policía en Cataluña

Madrid, (teléfono).—Ha llegado a Barcelona el director general de Seguridad para regularizar los servicios con motivo de la dimisión del jefe superior de policía barcelonesa

Los banqueros y los sueldos de los empleados

Madrid, (teléfono).—En la reunión de patronos banqueros, se mostraron disconformes con la solución propuesta por el Presidente en la Conferencia de la Banca, respecto al sueldo mínimo de 2.000 pesetas

Visitas a Azaña

Madrid, (teléfono).—El Jefe del Gobierno, señor Azaña recibió la visita de nuestro embajador en Francia, señor Madariaga. Visitó también al señor Azaña el diputado don Gabriel Franco y el nuevo director general de Obras Hidráulicas, señor Delgado Torres. Al recibir más tarde a los informadores, el Presidente del Consejo les ha manifestado que no tenía nada que comunicarle.

Ganga

Solo por unos días la CASA HUESCA Sagasta 16 vende ZAPATILLAS DE PAÑO de 6 pesetas e par a 3 pesetas. Aproveche esta ocasión pues luego será tarde.

FARMACIA PLANELLES E HIJO SEVILLA, 1 88 Servicio a la Fábrica de Tabacos y Monopolio Petróleos ALICANTE

Ramón Ripoll SUCANTE

PRINOL (Marca registrada) Lo único que garantiza realmente la curación de los SABAÑONES LOS ULCERADOS EN DOS DIAS Si lo duda haga una prueba y se convencerá. Frasco 2 Ptas. Timbre aparte De venta en Farmacias Por Correo mandando 2'70 en sellos de 0'30. Muestras gratis a los señores Médicos que lo pidan. Preparado en el Laboratorio DEVESA. Alicante Agente en Madrid, Nicolás Díez, Preciados, 50. Teléfono 90616 Representante General: José A. Pérez San Isidro 4, Alicante

Por fin llegó el FORD 8 H. P. CONSUMO: 7 a 8 litros por 100 kmtrs. TRIBUTACION: Pesetas 84 al semestre. VELOCIDADES: 90 kts. hora en directa 60 id. id. segunda MARCHAS SINCRONIZADAS PEDIR UNA DEMOSTRACION EN LA Agencia Oficial Ford Garage Moderno E. SOTO ROMAN J. Co. 14, 28 ALICANTE Teléfono 2222

He aquí... la receta que le curará su padecimiento del ESTÓMAGO o INTESTINOS aunque sea de muchos años de antigüedad y hayan fracasado otros tratamientos. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

EN HOTEES Y RESTAURANTS pida usted Vino ALICANTE 1928 En Catés Cervecerías y Bares, pida Vermouth Samper No hay mejor

Algo bueno se ha hecho

Por ALFONSO R. KUNTZ

Al régimen se le niega por algunos el agua y la sal. Tienen que ser los extraños quienes, como en algunos sectores de la prensa extranjera, examinen con objetividad, imparcialmente, la situación de España no tan deplorable como pregonan los enemigos de la República, sino mejor en lo social y en lo económico que en la mayoría de los países.

Se acaba de liquidar un periodo de turbulencias y desórdenes con la rapidez y la energía que exigían los caracteres del movimiento. La opinión en masa del país, se ha puesto al lado de las autoridades, incluso en esos ambientes financieros que hasta ahora no habían realizado el menor signo de adhesión. Véase como, al contrario de en momentos análogos, el dinero afluó a las Bolsas y las cotizaciones de los valores mejoraron precisamente en los días de las revueltas, al conocerse la decidida actuación del Gobierno. En los centros bursátiles del exterior se apreció la realidad española casi en sus dimensiones exactas y la peseta mantuvo la firmeza del cambio sin apreciables oscilaciones. Y es que cuando no influyen con su conducta desalentada y sus propagandas criminales en el juicio que forman de nosotros las demás naciones, ciertos elementos no resignados a la pérdida de privilegios de casta, de abusos de poder, de dominio económico y político imposible de mantener en este siglo, los comentaristas extranjeros al examinar los problemas españoles comprueban que son inferiores, de mejor y más rápida solución, que los sufridos por la generalidad de los pueblos.

Si la República hubiese tenido que hacer frente nada más que a las repercusiones de la crisis mundial hasta podrían tener justificación esas críticas enconadas y esas declaraciones de mala fé que se hacen respecto a su obra económica y social. Pero no fué así. Hubo de tropezar con la depresión general agudizada precisamente en los instantes de su advenimiento y, a la vez, desbaratar todas las conjuras, las acciones punibles, la propaganda insidiosa, el retraimiento y la exportación del dinero y tantas otras formas de hostilidad. Y cuando esas maniobras habían sido vencidas y circulaban ya los capitales en el ambiente de confianza que renacía, vino el movimiento de agosto a para-

lizar el avance imponiendo medidas represivas en defensa del régimen; y ahora finalizando el segundo año con una situación financiera envidiable, al iniciarse con el primer presupuesto republicano la etapa normal, cuando se reciben pedidos del extranjero que contribuirán a redoblar la actividad de la industria y se preparan inversiones de capitales extraños en condiciones inmejorables, porque estamos en disposición de dictar las normas a que han de sujetarse esas operaciones, puesto que hoy en día no hay para el dinero un refugio tan seguro y tranquilo como el de España, surge esta otra tentativa de distinta clase pero de orientación idéntica y, probablemente, de única inspiración.

Esto sucede, repetimos, en los instantes en que la situación presenta mejor cariz. El ritmo acelerado que se imprime a la Reforma agraria llevará en breve la paz y los medios precisos para una subsistencia decorosa a grandes núcleos campesinos; la intensificación de las obras públicas que aminorarán el paro en las ciudades y que habrán de transformar la riqueza de extensas zonas con la puebla en marcha de los trabajos hidráulicos, empresa posible después de la liquidación de la castrófica hacienda de la Dictadura; disipado el peligro ferroviario, tanto por las medidas gubernamentales como por la comprensión de los agentes del carril conformes en aplazar sus lícitas reivindicaciones hasta que mejore la situación de las compañías; perfeccionada la defensa de nuestra moneda por las nuevas disposiciones sobre el tráfico de divisas que permite al Centro de Contratación mayor libertad de movimientos; atendiendo con solicitud y rapidez diversos aspectos del comercio exterior y de la producción industrial y agrícola con los intervenciones en el plomo, en el carbón, en la riqueza pasera; si todo esto es así y la vida no ha carecido en España, convengamos en que los comentarios hostiles se producen por la pasión política sin que pueda justificarse el estado económico de España mucho más favorable que en ningún otro país.

Por ello, sin duda, se concentran los fuegos para anatematizar las operaciones y los convenios de feliz resultado. Ahí tenemos a «Máximo»

pseudónimo que encubre a Calvo Sotelo, el máximo hacendista de la etapa dictatorial execrable, buscando los tres pies al gato de las negociaciones con Méjico, Le parece mal este préstamo que se invierte en dar trabajo a obreros españoles y facilitar el desenvolvimiento de las empresas industriales más afectadas por la crisis mundial, y, como al propio tiempo ha de justificar operación análoga que la Dictadura convino con la República Argentina, intenta, todavía, mantener la ficción del superavit primoriverista y niega la conveniencia de empréstitos reembolsables cuando la nación está en déficit. Será menester recordarle que, según cálculos de exactitud manifiesta, la liquidación de los presupuestos ordinario, extraordinario y de ferrocarriles, arroja para 1927 un déficit de 717 millones; para 1928 un déficit de 858 millones y para 1929 un déficit de 994 millones, déficits que se cubrieron con emisiones de deuda. Pero hay más. «Máximo» explica el reciente préstamo de Francia a Austria por las necesidades de la política europea y el interés de nuestros vecinos en evitar la unión de Austria y Alemania. Se olvida, entonces, de que España tiene también una política que seguir con las naciones de América y que en ellas no debe ceder su influencia a nadie.

Esos son, como apreciará el lector, cubiletes del despecho y de la impotencia. Como la consigna unánime de acentuar la significación gubernamental del socialismo queriendo desvincularle de las masas. Si eso fuera cierto ¡qué más podrían desear! Pero no. Se trata de otra maniobra, de una más en contra de los intereses vitales del régimen. Una maniobra, como las anteriores, que corre velozmente hacia el fracaso.

ALFONSO R. KUNTZ

Los oradores y cantantes de más fama, reparan la fatiga de su garganta con «PASTILLAS CRESPO»

Extreñidos

usad el laxo purgante ideal
LAXOR-NA
el mejor purgante y el más cómodo laxante.

Sobre, con dosis purgante 0'25 ptas. Caja de 50 comprimidos, dos pesetas. Venta en farmacias. — Representante B. Roca P. Campos Vassallo 28 2.

No lo dude, que donde más barato se compran los NEUMATICOS, es en CASA SE-

:- RRANO de Elche - :-

En Novelda

Unión Frutera F. C., 4;

C. D. Español de Murcia, 0

Los equipos se alinean de la siguiente manera: Ernesto; Tony, Peñarroya; Hermano, Julio, Sánchez; Beltrá, Perne, Guardiola, Ródenas, Beltrá II, por la Unión Frutera; y por el C. D. Español: Conesa; Mosquera, Molina; Baños, Orenes, Miguel, Manolo, Morales, Almagro, Paquele, Lerroux.

Desde el comienzo del encuentro el partido toma caracteres de grandiosidad. Por ambas partes se juega bien y a un tren fantástico. La delantera local liga unas bonitas jugadas que obligan a Conesa a intervenir con apuros. En una de estas arrancadas se fuerza corner contra los murcianos, produciéndose un lío ante la puerta que resuelve Orenes. Arrancan los forasteros y solo ante el puerta Morales, va a lanzar un chut pero Ernesto se tira a los pies arrebatándole el esférico cuando el tanto parecía inminente. La jugada es largamente aplaudida.

A continuación anotamos una jugada personalísima de Perne que termina con admirable plongeón de Conesa a corner. Se tira éste, sin consecuencias.

Llega, por fin, el primer tanto. Es obra de Ródenas que recoge un buen centro de Beltrá, y bate a Conesa.

Poco después finaliza el primer tiempo.

En la segunda parte, la actuación de los «fruteros» es tan sublime que de no tener méritos reconocidos les bastaría la tarde de hoy para acreditarlos como conjunto de valía incalculable. Podemos decir que tantas y tan buenas jugadas vimos que no sabemos cual de ellas llegó a entusiasmarnos más. La delantera acoplada, puso en apuros a Conesa infinidad de veces. Los medios, sirviendo balones a los mismos pies de sus delanteros. Los defensas, decididos y con gran colocación y el portero con una seguridad irreprochable. Unidos todos, constituían el más admirable conjunto que pueda soñarse.

El árbitro muy imparcial. El público que llenaba el campo salió satisfecho del encuentro.

DOCTOR

Juan M. Santaolalla

Enfermedades del corazón y Pulmones

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal

Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una

SAN FERNANDO 4

Lea El Luchador

HOTEL PASTOR

Calificación Central

Agua corriente. Todo confort. Baño. Ducha

Pensión desde 9 pesetas

En la mejor vía de ALICANTE

Avenida Méndez Núñez.-Teléfono 1240

BLÉNORRAGIA

(PURGACIONES)

Se curan radicalmente por crónicas que sean usando

SELLOS PROVOC

De venta en todas las Farmacias

Vidrios - Lunas - Marcos

Precios baratísimos

José Candela y C., Lda.

Antes Sucesor de Candela y Devesa

BAILÉN, 23 y 25, ALICANTE

Frente a la Posada de «La Unión»

FAÇADIN

Insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucco, mortero, ladrillo, madera molde, etc.

Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de Desiderio Reig.—ALICANTE

CENTRAL CINEMA

- Para HOY -

El crimen del Teatro Follies

Sesión de 6 tarde en adelante

Curación de las Hernias

INTERESA SABER:

Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado señor Torrent, estará en Alicante y en el Hotel Miramar únicamente el VIERNES próximo día 27 del corriente y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados, agradecidos los pregonan, con gran satisfacción, los usan. Si bien, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca comprar bragueros ni vendajes de ninguna clase sin antes ver primero el especialista señor TORRENT, de nombre registrado.

ESPECIALIDADES PARA SEÑORAS.—Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientos voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relaciones, eventraciones, etc., etc.

HERNIADOS TODOS.—Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor TORRENT; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estarán Alicante y en el Hotel Miramar únicamente el VIERNES próximo día 27 del corriente.

NOTAS.—Dicho especialista -stará también en Alcira el día 25 en el Hotel Colon. En Denia el día 26 en el Hotel Comercio y en Murcia el día 28 en el Hotel Amat, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen. Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13. CASA TORRENT.

Estucos

Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones.

Imitaciones a piedas ladrillos y mármoles.

Esgrafiados y dibujos al relieve.

Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño.

Estucos pétreos y a todo color

A base de cemento.

MANUEL GUTIERREZ

Pérez Galdós, 70.

Hotel Pensión Alicantina

Barcelona

Ronda Universidad, 4 principal

Teléfono 16.921

Situado en el centro de la capital

Precios moderados

Director Gerente

Vicente Lloret

Gran Hotel Samper

Comedor de primer orden

Habitaciones al mar

American-Bar ; Cafe

Paseo de los Martires -

Alicante

DOCTOR

F. Fajardo Guardiola

MÉDICO ODONTÓLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Consulta de 10 a 1 de 4 a 6

Caris, 20.—Barcelona.

SEÑORAS

os precios más venturosos en Mantas, Gamuzas y artículos de invierno los encontrarán en

La Alegría de la Huerta

Bailén. 9

DOCTOR

ESPUCH VIDAL

del Hospital Provincial

NARIZ-GARGANTA-OIDOS

Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º

(Frente a la estatua de Maimonave

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Linea de automoviles

Elche-Alicante

SALIDAS

DE ALICANTE	DE ELCHE
8	8,15
11	9
12,15	12,15
15,30	14,30
17	15
18,30	18,30

Administraciones: Elche. Plaza Mayor.—Alicante. Calle Villegas número 2 antigua Diputación.

DOCTOR

Federico Sellés Miquel

EX ALUMNO DEL HOSPITAL

ST. LOIS DE PARIS

Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas.

De 10 a 1 y de 6 a 7

Plaza de Castelar, 1, entl.º - Alicante

ARMERIA ESTEVE

Los mejores cartuchos vacíos o cargados y demás Artículos de Caza. — Efectos de Pesca. — Escopetas de las marcas más acreditadas.

Dr. Francisco Soler

Facultades de España y Estados Unidos

Enfermedades de los niños y matriz

Asistencia a partos

Consultas gratis para pobres

De 5 a 6. P. M.

Méndez Núñez, 4

Hotel «El As»

— Gran confort.—Calificación —

— Baño —: Timbres.—: Ascensor —

— Viajeros estables, pensión completa desde 8'50 pesetas

Especialidad en paellas alicantinas

Calle Rosalía de Castro, 26

(Antes Infantas) —: Teléfono 12741

MADRID

Dirigido por su propietario

Lea El Luchador

GRAN REDUCCION DE PRECIOS

DE LAS

Piezas legítimas

CHEVROLET

Propietarios de coches y camiones protejed vuestros propios intereses empleando en el CHEVROLET solamente

Piezas legítimas

Concesionarios

Arques y Bonmati Lda.

ALICANTE

IDEAL

— PARA HOY —

Jaque al Rey

Sesión de 6:30 en adelante

Escuela de Preparación Militar

FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo

Teniente Coronel de Infantería Retirado

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde y día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohibe la Le acogerse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción.

Los de cuota que deseen ser oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada ramiada de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche, Elda y Casas de Prado (Pinoso) en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones e inmediatas a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre.

Información gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas y Sagasta, 68.-ALICANTE Tel. 2383

Escuela Modelo

EDUCACION EVANGELICA

Calderón de la Barca, 26, 28, y 30; JUAN DE HERRERA, 6

LA ESCUELA MODELO fundada hace más de treinta años ha alcanzado la mayor matrícula de las Escuelas de Alicante

Edificios propios, especialmente construidos para colegios.

Profesorado numeroso y completo. —: Clases al aire libre —:

Grandes patios para esparcimiento de los alumnos.

CLASES GRADUADAS PARA NIÑOS Y NISAS

MUSEO, BIBLIOTECA ESCOLAR, GABINETES DE FISICA

FRANCES —: DIBUJO —: MUSICA —: GIMNASIA



AGENCIA OFICIAL
CASA SERRANO

ELCHE, Teléfono, 154

Pensión URZAY

EN EL MEJOR SITIO DE MADRID

Edificio completamente nuevo a tres fachadas

Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía

TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS

: Gran confort :: Calefacción central :

Ascensor :: Baño :: Agua corriente

Cocina excelente :: Tel. 11921 :: Autos

PENSION DESDE 10 PESETAS

BAÑOS DE BUSOT (Alicante)

Agua sin igual para el reuma

ESTACION INVERNAL

«GRAN HOTEL MIRAMAR»

Con todo confort, precios moderados.

Departamento Naturista.

Chalets, Villas y Casas completamente amuebladas.

Hermosos pinares, lugar recomendado para enfermos de las vías respiratorias.

Autos de línea, salidas de Alicante del Hotel Noguera a las 11 y a las 18'20.

Para más detalles diríjirse al administrador.

Dirección: Postal, Apartado 76, ALICANTE.

Telegráfica, Administrador, BUSOT.

Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el

BARNIZ NEGRO «TIMON» especial para guada barros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO

PRECIOS: Bote de 1 kilo, 7'50 ptas.—Bote de medio kilo, 4'00 ptas. Bote de cuarto de kilo, 2'25 ptas.

El impuesto del timbre a cargo del comprador.

Fabricante: Desiderio Reig Payá, Bailén, 10

ALICANTE